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ATA N2 607/2023 - CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSAO 

Aos quatorze dias do més de agosto do ano dois mil e vinte e trés, as oito horas e trinta minutos, no 

Saldo Nobre do Edificio Arthur da Silva Bernardes, da Universidade Federal de Vigosa, em Vicosa, 

Minas Gerais, reuniu-se, pela seiscentésima sétima vez, em primeira sessdo, em carater 

extraordinario, o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensdo, sob a presidéncia do Reitor Demetrius 

David da Silva e secretariado por Marcos Ribeiro Furtado, Secretério de Órgãos Colegiados, com 

assisténcia de Lucimar Aparecida de Oliveira Cardoso e Fabiane Aparecida Silva Bortone da Fonseca, 

servidoras lotadas na Secretaria de Órgãos Colegiados. A reunião contou com o apoio técnico de 

Pedro Augusto Guimarães Carvalho, estudante de Jornalismo, estagiario em audiovisual da Diretoria 

de Comunicagdo Institucional, e Arthur Nascimento e Moura, servidor lotado na Diretoria de 

Tecnologia da Informação. Os Conselheiros presentes foram os que se seguem: Rejane Nascentes; 

Cristiane Aparecida Baquim; Raul Narciso Carvalho Guedes; Fabiana Cristina Silveira Alves de Melo, 

Pré-Reitora de Extensão e Cultura em exercicio; Bruno David Henriques; Mario Luiz Chizzotti; João 

Marcos de Araújo; Danielle Dias Sant’Anna Martins; Odemir Vieira Baéta; Vania Maria Moreira 

Valente; Guilherme de Azambuja Pussieldi; Everaldo Antdnio Lopes; Franceline Aparecida Lopes; 

Virginia Souza Santos; Herbert Fernando Martins de Oliveira; Marcia Cristina Fontes Almeida; Ana 

Lidia Coutinho Galvdo; Silvia Eloiza Priore; Denise Mara Soares Bazzolli; Alan Ferreira de Freitas; 

Marcio Lopes de Oliveira; Solange Silveira pereira e sua suplente, Glenda Samara Dias Santos; Joana 

D’Arc Germano Hollerbach; Alberto Carvalho Filho; Helder Canto Resende; Kamilla Botelho de 

Oliveira; Moacir Mendes Lima; Caio Vinicios Soares da Silva; Rainara Teixeira Viana e seu suplente, 

Denis Araújo Massardi; Vitor Thomas Sant’Amaro; Lucas Berdague Côrrea; e Analice Saraiva Valente 

Araújo. Justificaram a auséncia os conselheiros: Alessandra Gomes Mendes Tostes e João do Egito 

Moreira. Participaram da reunido, com a aprovagdo do Conselho, o Diretor do Registro Escolar, 

Edson Martinho Ramos, o Diretor da Coordenadoria de Educação Aberta e a Distancia, Francisco de 

Assis de Carvalho Pinto, os Assessores Especiais da Pré-Reitoria de Ensino, Benicio José Almeida 

Ramalho, Jakson Miranda Fonseca e Thiago Mendonga, e os professores André Luiz Lopes de Faria 

e Orlando Pinheiro da Fonseca Rodrigues, ex-dirigentes da extinta Comissdo Permanente de 

Vestibular (Copeve). 1- APRECIACAO DA PAUTA. O Conselho aprovou a pauta, por unanimidade. 2- 

ATA DA 6062 REUNIAO DO CEPE. O Conselho aprovou a ata da 6062 reunião do Cepe, por 

unanimidade. 3- DISCUSSAO DE ALTERNATIVAS PARA RESOLVER OS PROBLEMAS IDENTIFICADOS 

NO DIAGNOSTICO DA SITUAGAO DOS INDICADORES ACADEMICOS DOS CURSOS DE GRADUAGAO, 

DECORRENTES DO NAO PREENCHIMENTO DE VAGAS DE INGRESSO E DE EVASAO 

(23114.906513/2023-49). Os Conselheiros Alan Ferreira de Freitas e Analice Saraiva Valente Aratjo 

v sP = ::\’lfi?\\a 
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sairam da reunião antes das deliberações. O Conselho, em duas deliberações, aprovou: 1- A criação 

de uma comissdo para realizar, em até sessenta dias, estudos de viabilidade para o retorno do 

Programa de Avaliagdo Seriada para Ingresso no Ensino Superior (Pases), considerando aspectos 

como espaga fisico, recursos humanos, orgamento e estrutura do sistema de avaliagdo. 2- A 

composi¢do da comissdo mencionada no item nº 1 deveria ser definida na reunido ordinéria do Cepe 

que estava prevista para ocorrer na Ultima semana de agosto de 2023. 3- A realizagdo de consulta 

as coordenagdes dos cursos de graduagdo sobre a possibilidade de alteragdo das matrizes 

curriculares para ingresso de estudantes no segundo semestre via Sistema de Seleção Unificada 

(Sisu), do Ministério da Educação, a fim de distribuir as vagas dos cursos em duas entradas. Os 

Conselheiros Danielle Dias Sant’Anna Martins e Marcio Lopes de Oliveira sairam antes da 

deliberação referida no item número trés. As onze horas e cinquenta minutos, o Conselho decidiu 

encerrar a sessão e continuar a reunião outra ocasido. SEGUNDA SESSAO: Aos quatro dias do més 

de setembro do ano dois mil e vinte e trés, as oito horas e trinta minutos, no Saldo Nobre do Edificio 

Arthur da Silva Bernardes, da Universidade Federal de Vigosa, em Vigosa, Minas Gerais, reuniu-se, 

pela seiscentésima sétima vez, em segunda sessdo, em carater extraordinario, o Conselho de Ensino, 

Pesquisa e Extensão, sob a presidéncia do Reitor Demetrius David da Silva e secretariado por Marcos 

Ribeiro Furtado, Secretario de Órgãos Colegiados, com assisténcia de Lucimar Aparecida de Oliveira 

Cardoso, servidora lotada na Secretaria de Órgãos Colegiados. A reunido contou com o apoio técnico 

de Samuel Lucas Alves Viana, estudante do curso de Agronomia, estagidrio em audiovisual da 

Diretoria de Comunicagdo Institucional, e Arthur Nascimento e Moura, servidor lotado na Diretoria 

de Tecnologia da Informagdo. Os Conselheiros presentes foram os que se seguem: Cristiane 

Aparecida Baquim; Raul Narciso Carvalho Guedes; José Ambrésio Ferreira Neto; Bruno David 

Henrigues; Mario Luiz Chizzotti; Jodo Marcos de Araújo; Danielle Dias Sant’Anna Martins; Odemir 

Vieira Baéta; Vania Maria Moreira Valente; Guilherme de Azambuja Pussieldi; Herbert Fernando 

Martins de Oliveira; Denise Mara Soares Bazzolli; Alessandra Gomes Mendes Tostes e seu suplente, 

Márcio Lopes de Oliveira; Solange Silveira Pereira e sua suplente, Glenda Samara Dias Santos; 

Alexandre Fontes Pereira; Joana D’Arc Germano Hollerbach; Alberto Carvalho Filho; Helder Canto 

Resende; Naiara Moraes Amaral; Kamilla Botelho de Oliveira; Moacir Mendes Lima; Vitor Thomas 

Sant’Amaro; e Lucas Berdag;:e Cérrea. Justificaram a auséncia os Conselheiros: Franceline Aparecida 

Lopes, Marcia Cristina Fontes Almeida, Alan Ferreira de Freitas e Jodo do Egito Moreira. O servidor 

Benicio José Almeida Ramalho, Assessor Especial da Pro-Reitoria de Ensino, participou da reunido, 

com a aprovago do Conselho. 3- DISCUSSAQ DE ALTERNATIVAS PARA RESOLVER OS PROBLEMAS 

IDENTIFICADOS NO DIAGNOSTICO DA SITUAÇÃO DOS INDICADORES ACADÊMICOS DOS CURSOS 

MEERA. 
Secretário 



66 

67 

68 

69 

70 

71 

72 

73 

74 

75 

76 

77 

78 

79 

80 

81 

82 

83 

84 

85 

86 

87 

88 

89 

90 

91 

92 

93 

94 

95 

96 

97 

98 

Universidade Federal de Viçosa Cepe 607/2023 

DE GRADUAÇÃO, DECORRENTES DO NÃO PREENCHIMENTO DE VAGAS DE INGRESSO E DE EVASÃO 

(23114.906513/2023-49). O Conselho decidiu, por unanimidade, que os Diretores de Ensino dos 

campi de Florestal e Rio Paranaiba deveriam: 1. Convocar as coordenagdes dos cursos dos 

respectivos campi para discutirem propostas que visassem solucionar os problemas identificados 

no diagndstico da situagdo dos indicadores académicos dos cursos de graduagdo, decorrentes do 

ndo preenchimento de vagas e da evasdo. 2. Apresentar as referidas propostas na terceira sessão 

da 6072 reunido do Cepe, que seria realizada no inicio de outubro de 2023. As onze horas e 

cinquenta minutos, o Conselho decidiu encerrar a sessdo e continuar a reunido em outra ocasido. 

TERCEIRA SESSAO: Aos trés dias do més de outubro do ano dois mil e vinte e trés, as oito horas e 

trinta minutos, por meio do aplicativo computacional Google Meet, reuniu-se, pela seiscentésima 

sétima vez, em terceira sessdo, em carater extraordindrio, o Conselho de Ensino, Pesquisa e 

Extensão, sob a presidéncia do Reitor Demetrius David da Silva e secretariado por Marcos Ribeiro 

Furtado, Secretdrio de Orgdos Colegiados, com assisténcia de Lucimar Aparecida de Oliveira 

Cardoso, servidora lotada na Secretaria de Órgãos Colegiados. Os Conselheiros presentes foram os 

que se seguem: Rejane Nasce;\tes; Cristiane Aparecida Baquim; Raul Narciso Carvalho Guedes; José 

Ambroésio Ferreira Neto; Mario Luiz Chizzotti; Jodo Marcos de Aradjo; Danielle Dias Sant’Anna 

Martins; Odemir Vieira Baéta; Vania Maria Moreira Valente; Guilherme de Azambuja Pussieldi; 

Everaldo Antônio Lopes; Franceline Aparecida Lopes; Herbert Fernando Martins de Oliveira; Marcia 

Cristina Fontes Almeida; Alan Ferreira de Freitas; Márcio Lopes de Oliveira; Solange Silveira Pereira; 

Alexandre Fontes Pereira; Joana D’Arc Germano Hollerbach e sua suplente, Luana Ferreira dos 

Santos; Alberto Carvalho Fitho; Helder Canto Resende; Kamilla Botelho de Oliveira; Moacir Mendes 

Lima; Caio Vinicios Soares da Silva; Vitor Thomas Sant’Amaro; Josiéle Botelho Rodrigues; e Marcos 

Nunes Coelho Junior. Justificaram a auséncia os Conselheiros: Virginia Souza Santos, Denise Mara 

Soares Bazzolli, Jodo do Egito Moreira, Rainara Teixeira Viana e Denis Araújo Massardi. 3- 

DISCUSSAO DE ALTERNATIVAS PARA RESOLVER OS PROBLEMAS IDENTIFICADOS NO 

DIAGNGSTICO DA SITUAGAO DOS INDICADORES ACADEMICOS DOS CURSOS DE GRADUAGAO, 

DECORRENTES DO NÃO PREENCHIMENTO DE VAGAS DE INGRESSO E DE EVASÃO 

(23114.9065.13/2023—49). Inicialmente, o Presidente informou que, conforme contava na 

convocação para esta sessão, os Diretores de Ensino dos campi de Florestal e Rio Paranaíba 

apresentariam as propostas para solucionar os problemas identificados no diagnóstico da situação 

dos indicadores acadêmicos dos cursos de graduação dos respectivos campi, decorrentes do não 

preenchimento de vagas e da evasão. Em seguida, os Diretores de Ensino dos campi de Florestal e 

Rio Paranaíba, Conselheiros Guilherme de Azambuja Pussieldi e Vânia Maria Moreira Valente, 

L W\ 
Reitor Secretario 
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fizeram suas apresentagdes. Por unanimidade, o Conselho decidiu: 1- Os Diretores Gerais dos campi 

de Florestal e Rio Paranaiba devgriam convocar as coordenagdes de curso dos seus respectivos 

campi que deixaram de enviar suas propostas para solucionar os problemas identificados no 

diagndstice da situação dos indicadores académicos dos cursos de graduagdo, decorrentes do não 

preenchimento de vagas e da evasão, para que o fizessem. 2- As propostas apresentadas pelas 

coordenagdes de curso deveriam ser consolidadas no prazo de sessenta dias no ambito dos 

respectivos Conselhos Académicos-Administrativos, focando nas agdes que o campus poderia 

realizar. 3- A Pro-Reitoria de Ensino deveria disponibilizar um de seus membros para acompanhar 

as discussdes realizadas nos Conselhos Académicos-Administrativos dos campi de Florestal e Rio 

Paranaiba. As onze horas e vinte minutos, o Conselho decidiu encerrar a sess3o e continuar a 

reunião em outra ocasido. QUARTA SESSÃO: Aos sete dias do més de dezembro do ano dois mil e 

vinte e trés, as 8 horas e trinta minutos, por meio do aplicativo computacional Google Meet, reuniu- 

se, pela seiscentésima sétima vez, em quarta sessdo, em carater extraordinario, o Conselho de 

Ensino, Pesquisa e Extensdo, sob a presidéncia do Reitor Demetrius David da Silva e secretariado 

por Marcos Ribeiro Furtado, Secretario de Org3os Colegiados, com assisténcia de Lucimar Aparecida 

de Oliveira Cardoso e Fabiane Aparecida Silva Bortone da Fonseca, servidoras lotadas na Secretaria 

de Órgãos Colegiados. Os Conselheiros presentes foram os que se seguem: Rejane Nascentes; 

Cristiane Aparecida Baquim; Karla Maria Damiano Teixeira, Pré-Reitora de Pesquisa e Pós- 

Graduagdo em exercicio; Daniela Santana Araújo, Pré-Reitora de Extensdo e Cultura em exercicio; 

Bruno David Henriques; Mario Luiz Chizzotti; Jodo Marcos de Araújo; Danielle Dias Sant’Anna 

Martins; Odemir Vieira Baéta; Vania Maria Moreira Valente; Franceline Aparecida Lopes; Virginia 

Souza Santos; Herbert Fernando Martins de Oliveira; Ménica Ribeiro Pirozi; Fabricia Queiroz 

Mendes; Denise Mara Soares Bazzolli; Alan Ferreira de Freitas; Márcio Lopes de Oliveira; Marcina 

Amélia Nunes Moreira; Simone Eliza Facioni Guimarães; Solange Silveira Pereira; Alexandre Fontes 

Pereira; Allan de Oliveira Moura; Joana D’Arc Germano Hollerbach e sua suplente, Luana Ferreira 

dos Santos; Jaqueline Dias Pereira; Newton Moreno Sanches e seu suplente, Neilton de Sousa 

Ferreira Junior; Kamilla Botelho de Oliveira e seu suplente, Diego Vales Deslandes Ferreira; Moacir 

Mendes Lima; Vitor Thomas Sant’Amaro; e Josiéle Botelho Rodrigues. Justificaram a auséncia os 

Conselheiros: Mércia Cristina Fontes Almeida, Lucas Berdague Correa e Marcos Nunes Coelho 

Janior. O professor Helder Canto Resende participou da reunido, como colaborador, conforme 

previamente aprovado pelo Conselho. 3- DISCUSSAO DE ALTERNATIVAS PARA RESOLVER OS 

PROBLEMAS IDENTIFICADOS NO DIAGNOSTICO DA SITUAÇÃO DOS INDICADORES ACADÊMICOS 

DOS CURSOS DE GRADUAÇÃO, DECORRENTES DO NÃO PREENCHIMENTO DE VAGAS DE INGRESSO 

’ S MNEBA 
Reitor Secretário
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E DE EVASÃO (23114.906513/2023-49). O Presidente ressaltou que, conforme constava na 

convocação, nesta sessão: 1. Seriam apresentados os resultados dos estudos de viabilidade para o 

retorno do Programa de Avaliação Seriada para Ingresso no Ensino Superior (Pases), feitos pela 

comissão instituída em conformidade com as deliberações do Cepe tomadas nas suas 6072 e 6082 

reuniões, realizadas em 14 e 28 de agosto de 2023, respectivamente. 2. Os Diretores de Centros de 

Ciências apresentariam as propostas para solucionar os problemas identificados no diagnóstico da 

situação dos indicadores acadêmicos dos cursos de graduação dos respectivos campi, decorrentes 

do não preenchimento de vagas e da evasão. Em seguida, a Pró—Rejtora de Ensino, professora 

Cristiane Aparecida Baquim, apresentou os resultados dos estudos de viabilidade para o retorno do 

Programa de Avaliação Seriada para Ingresso no Ensino Superior (Pases). Por unanimidade, o 

Conselho decidiu: 1. Aprovar o retorno do Pases a partir do ano de 2024; e 2. Aprovar que 30% das 

vagas de cada curso de graduação da UFV fossem reservadas para o ingresso via Pases. Os 

Conselheiros Alan Ferreira de Freitas e Kamilla Botelho de Oliveira justificaram-se e deixaram a 

reunido. Em seguida, passou-se a etapa em que os Diretores de Centros de Ciéncias apresentariam 

as propostas para solucionar os problemas identificados nos cursos de graduagdo dos respectivos 

Centros de Ciéncias. A Diretora do Centro de Ciéncias Exatas e Tecnoldgicas, professora Danielle 

Dias Sant’Anna Martins, fez sua apresentagdo. As onze horas e trinta e cinco minutos, o Conselho 

decidiu encerrar a sessão e continuar a reunido em outra ocasião. QUINTA SESSAO: Aos 10 dias do 

més de julho do ano dois mil e vinte e quatro, as oito horas e trinta minutos, por meio do aplicativo 

computacional Google Meet, reuniu-se, pela seiscentésima sétima vez, em quinta sessdo, em 

carater extraordinario, o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensdo, sob a presidéncia do Reitor 

Demetrius David da Silva e secretariado por Marcos Ribeiro Furtado, Secretario de Orgdos 

Colegiados, com assisténcia de Lucimar Aparecida de Oliveira Cardoso e Fabiane Aparecida Silva 

Bortone da Fonseca, servidoras lotadas na Secretaria de Orgdos Colegiados. Os Conselheiros 

presentes foram os que se seguem: Rejane Nascentes; Cristiane Aparecida Baquim; Raul Narciso 

Carvalho Guedes; José Ambrósio Ferreira Neto; Bruno David Henriques; Mario Luiz Chizzotti; Jodo 

Marcos de Aratjo; Danielle Dias Sant'Anna Martins; Odemir Vieira Baeta; Vania Maria Moreira 

Valente; Guilherme de Azambuja Pussieldi; Everaldo Antônio Lopes; Jodo Marcos Viana Diniz, 

Diretor de Pesquisa e Pés-Graduagdo do Campus Florestal em exercicio; Virginia Souza Santos; 

Herbert Fernande Martins de Oliveira; Marcia Cristina Fontes Almeida; Marcilia de Sousa Silva; 

Fabricia Queiroz Mendes; Denise Mara Soares Bazzolli; Marcio Lopes de Oliveira; Silvio Rodrigo de 

Moura Rocha e sua suplente, Marcina Amalia Nunes Moreira; Solange Silveira Pereira; Allan de 

Oliveira Moura; Joana D'Arc Germano Hollerbach e sua suplente, Luana Ferreira dos Santos; 

Lo} s s MRS 
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Jaqueline Dias Pereira e sua supl.ente, Raquel Ferreira Miranda; Newton Moreno Sanches e seu 

suplente, Neilton de Sousa Ferreira Junior; Naiara Moraes Amaral; Moacir Mendes Lima; Caio 

Vinicius Soares da Silva; Marcos Nunes Coelho Junior. Justificaram a auséncia os Conselheiros: 

Raphael Braganga Alves Fernandes, Alessandra Gomes Mentes Tostes, Simone Eliza Faccione 

Guimardes, Glenda Samara Dias Santos e Lucas Berdague Correa. Inicialmente, o Presidente 

ressaltou que, conforme constava na convocagdo, nesta sessdo: 1. Ele apresentaria dados sobre os 

cursos vinculados ao Centro de Ciéncias Exatas e Tecnolégicas, ao Campus Florestal e ao Campus 

Rio Paranaiba. 2. A Pré-Reitoria de Ensino apresentaria propostas para as formas de ingresso de 

estudantes nos cursos de graduagdo. 3. A Diretora do Centro de Ciéncias Exatas e os Diretores de 

Ensino do Campus Florestal e do Campus Rio Paranaiba apresentariam suas propostas para o 

ingresso e a permanéncia de estudantes nos cursos de graduagdo vinculados as suas respectivas 

Unidades. Em seguida, por unanimidade, o Conselho aprovou os seguintes ingressos: 1. Camila 

Rocha da Silva, Chefe do Instituto de Ciéncias Agrarias do Campus Rio Paranaiba, para apresentar 

propostas referentes ao curso de Ciéncia e Tecnologia de Alimentos do Campus Rio Paranaiba. 2. 

Benicio José Almeida Ramalho e Jakson Miranda Fonseca, Assessores Especiais da Pro-Reitoria de 

Ensino, para esclarecer eventuais duvidas dos conselheiros. 3- DISCUSSAO DE ALTERNATIVAS PARA 

RESOLVER OS PROBLEMAS IDENTIFICADOS NO DIAGNOSTICO DA SITUAGAO DOS INDICADORES 

ACADEMICOS DOS CURSOS DE GRADUAGAO, DECORRENTES DO NAO PREENCHIMENTO DE VAGAS 

DE INGRESSO E DE EVASAO (23114.906513/2023-49). Conforme previamente aprovado pelo 

Conselho, os assessores Benicio José Almeida Ramalho e Jakson Miranda Fonseca ingressaram na 

reunião. O Presidente do Cepe apresentou dados sobre os cursos vinculados ao Centro de Ciências 

Exatas e Tecnológicas, ao Campus Florestal e ao Campus Rio Paranaíba. Em seguida, a professora 

Cristiane Aparecida Baquim, Pró-Reitoria de Ensino, apresentou propostas para as formas de 

ingresso de estudantes nos cursos de graduação. Feitas essas apresentações, passou-se à fase em 

que a Diretora do Centro de Ciências Exatas e os Diretores de Ensino do Campus Florestal e do 

Campus Rio Paranaíba apresentariam suas propostas para o ingresso e a permanência de 

estudantes nos cursos de graduação vinculados às suas respectivas Unidades. O professor 

Guilherme de Azambuja Pussieldi, Diretor de Ensino do Campus Florestal, fez sua apresentação. Às 

onze horas e quarenta minutos, o Conselho decidiu encerrar a sessão e continuar a reunião em 

outra ocasião. SEXTA SESSÃO: Aos 18 dias do mês de julho do ano dois mil e vinte e quatro, as 8 

horas e 30 minutos, por meio do aplicativo computacional Google Meet, reuniu-se, pela 

seiscentésima sétima vez, em sexta sessão, em caráter extraordinário, o Conselho de Ensino, 

Pesquisa e Extensão, sob a presidência do Reitor Demetrius David da Silva e secretariado por Marcos 

b MR\ 
Reitor Secretdrio



198 

199 

200 

201 

202 

203 

204 

205 

206 

207 

208 

209 

210 

211 

212 

213 

214 

215 

216 

217 

218 

219 

220 

221 

222 

223 

224 

225 

226 

227 

228 

229 

230 

Universidade Federal de Viçosa Cepe 607/2023 

Ribeiro Furtado, Secretario de Orgdos Colegiados, com assisténcia de Fabiane Aparecida Silva 

Bortone da Fonseca, servidora lotada na Secretaria de Órgãos Colegiados. A reunião contou com a 

colaboração dos servidores Benicio José Almeida Ramalho e Jakson Miranda Fonseca, assessores 

especiais da Pré-Reitoria de Ensino, conforme aprovado pelo Conselho na sesséo anterior. Os 

Conselheiros presentes foram os que se seguem: Rejane Nascentes; Cristiane Aparecida Baquim; 

Karla Maria Damiano Teixeira, Pro-Reitor de Pesquisa e Pós-graduação em exercicio; José Ambrosio 

Ferreira Neto; Bruno David Henriques; Mario Luiz Chizzotti; Jodo Marcos de Araújo; Danielle Dias 

Sant'Anna Martins; Odemir Vieira Baeta; Vania Maria Moreira Valente; Guilherme de Azambuja 

Pussieldi; Franceline Aparecida Lopes; Virginia Souza Santos; Herbert Fernando Martins de Oliveira; 

Marcia Cristina Fontes Almeida; Marcilia de Sousa Silva; Fabricia Queiroz Mendes; Alan Ferreira de 

Freitas; Marcio Lopes de Oliveira; Marcina Amalia Nunes Moreira; Solange Silveira Pereira e sua 

suplente, Glenda Samara Dias Santos; Allan de Oliveira Moura; Joana D’Arc Germano Hollerbach; 

Jaqueline Dias Pereira e sua suplente, Raquel Ferreira Miranda; Newton Moreno Sanches; Naiara 

Moraes Amaral; Moacir Mendes Lima; Caio Vinicius Soares da Silva; e Lucas Berdague Correa. 

Justificaram a auséncia os Conselheiros: Raphael Braganga Alves Fernandes, Alessandra Gomes 

Mendes Tostes, Simone Eliza Facioni Guimardes e Alexandre Fontes Pereira. Inicialmente, o 

Presidente ressaltou que, conforme constava na convocagéo, nesta sessdo: 1. A Diretora de Ensino 

do Campus Rio Paranaiba e a Diretora do Centro de Ciéncias Exatas e Tecnoldgicas apresentariam 

suas propostas para o ingresso e a permanéncia de estudantes nos cursos de graduagao vinculados 

as suas respectivas unidades. 2. Seria apreciado o Edital de Vagas Ociosas para o periodo letivo 

2024/2. O Presidente destacou ainda que, na sessdo anterior desta reunido, o Conselho havia 

aprovado os seguintes ingressos: 1. Camila Rocha da Silva, Chefe do Instituto de Ciéncias Agrarias 

do Campus Rio Paranaiba, para apresentar propostas referentes ao curso de Ciéncia e Tecnologia 

de Alimentos do Campus Rio Paranaiba. 2. Benicio José Almeida Ramalho e Jakson Miranda Fonseca, 

Assessores Especiais da Pré-Reitoria de Ensino, para esclarecer eventuais duvidas dos conselheiros. 

Em seguida, o Conselho aprovou o ingresso de Tiago Mendonga, Assessor Especial da Pré-Reitoria 

de Ensino, para auxiliar no esclarecimento de eventuais dúvidas dos conselheiros. Apés aprovação, 

o professor Tiago Mendonga ingressou na reunido. 3- DISCUSSAO DE ALTERNATIVAS PARA 

RESOLVER OS PROBLEMAS iDENTIFICADOS NO DIAGNGSTICO DA SITUAGAO DOS INDICADORES 

ACADEMICOS DOS CURSOS DE GRADUAGAO, DECORRENTES DO NAO PREENCHIMENTO DE VAGAS 

DE INGRESSO E DE EVASAO (23114.906513/2023-49). Conforme previamente aprovado, a 

professora Camila Rocha da Silva ingressou na reunido para apresentar suas propostas para o 

ingresso e a permanéncia de estudantes no curso de Ciéncia e Tecnologia de Alimentos do Campus 

E e 
Reitor Secretário
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Rio Paranaiba. Ela fez sua apresentação e retirou-se da reunido. Em seguida, conforme previsto na 

convocação, a Diretora de Ensino do Campus Rio Paranaiba e a Diretora do Centro de Ciéncias Exatas 

e Tecnoldgicas apresentaram suas propostas para o ingresso e a permanéncia de estudantes nos 

cursos de graduagdo vinculados as suas respectivas unidades. O Presidente relacionou os cursos de 

cada campus que tinham os piores indicadores académicos decorrentes do não preenchimento de 

vagas e evasdo, que eram os seguintes: 1. Campus Vigosa: Fisica, Licenciatura em Matematica (turno 

noturno) e Licenciatura em Quimica (turno noturno). 2. Campus Florestal: Licenciatura em 

Matemdtica, Licenciatura em Quimica e Licenciatura em Fisica. 3. Campus Rio Paranaiba: Quimica 

(bacharelado), Ciéncia e Tecnologia de Alimentos e Sistemas de Informagdo (turnos integral e 

noturno). Feitas as apresentagdes, o Conselho deliberou sobre os problemas identificados no 

diagnéstico da situação dos indicadores académicos dos cursos de graduagdo, decorrentes do não 

preenchimento de vagas de ingresso e da evasdo. Por unanimidade, o Conselho decidiu: 1. 

Estabelecer o prazo de um ano, a partir de 18 de julho de 2024, para que os trés campi da UFV 

apresentassem ao Cepe e fossem aprovadas por esse Conselho propostas concretas para solucionar 

os problemas que haviam sido identificados no diagnéstico. 2. Passado o referido prazo, o Cepe 

tomaria decisdes sobre o oferecimento de novas vagas nos cursos em gue haviam sido identificados 

problemas no diagndstico, que deixassem de atender ao disposto no item nº 1. 3. A Secretaria de 

Órgãos Colegiados deveria comunicar esta decisdo a Diretora do Centro de Ciéncias Exatas e 

Tecnoldgicas e aos Diretores de Ensino do Campus Florestal e do Campus Rio Paranaiba para que 

tomassem conhecimento e adotassem as providéncias cabiveis com relagdo ao item n2 1 no âmbito 

das respectivas Unidades. Após essa deliberação, os assessores especiais da Pré-Reitoria de Ensino, 

Benicio José Almeida Ramalho, Jakson Miranda Fonseca e Thiago Mendonga, deixaram a reunido. 

Em seguida, o Conselho passou a tratar do edital de vagas ociosas para o segundo periodo letivo de 

2024, conforme constava na convocagdo. A Conselheira Cristiane Aparecida Baquim, Pré-Reitora de 

Ensino, apresentou os nimeros de vagas ociosas calculados para os cursos de graduagdo dos trés 

campi da UFV. Por unanimidade, o Conselho decidiu que o edital de vagas ociosas para ingresso nos 

cursos de graduação no segundo periodo letivo de 2024 e o edital do Sisu para ingresso no primeiro 

periodo letivo de 2025 deveriam contemplar também os cursos com problemas identificados no 

diagnéstico da situação dos indicadores académicos decorrentes do não preenchimento de vagas 

de ingresso e indices de evasdo. As doze horas e quinze minutos, ndo havendo mais nada a tratar, a 

reunião foi encerrada. Para constar, foi lavrada a presente ata, que, se aprovada, sera assinada pelo 

Presidente, Reitor Demetrius David da Silva, e pelo Secretario de Órgãos Colegiados, Marcos Ribeiro 

Furtado. 

L s MR\ 
Reitor Secretdrio


